

DIARIO DE
del jueves 30



MALLORCA
de Diciéb. 1813

S. Sabino martir. Feriado.

Observaciones Meteorologias de ayer. Afecciones astronómicas.

Epocas.	Termóm.	Boromet.	Admosfera	Sale el sol á las
7 de la m.	10 ³ g.	28 p.4l.	NO.	7 y 26 minutos
12 del dia.	11 g.	28 p.5l. ¹ / ₂	NO.	y se pone á las
5 de la tar.	11 g.	28 p.5l.	NO.	4 y 34 minutos.

CORTES.

Dia 28 de noviembre. Por gracia y justicia se dirige una consulta del consejo de estado sobre no poder hacer las propuestas para jueces por no haber llegado aun noticia de la conducta de las personas que aspiran á estos destinos.— Por guerra se da cuenta de que habiendo merecido el general D. M. de Álava la distincion de que S. A. R. el duque de Yorck le condecure con la cruz de 1.^a clase de la orden que ha creado dicho príncipe, no ha aceptado esta gracia como otros españoles, hasta obtener permiso de las Córtes. *A la comision militar.*— La comision ultramarina opina que se apruebe el plan de poblacion en Texas propuesto por D. R. Reynald Keeny, con la condicion de que los nuevos pobladores han de ser católicos, y $\frac{2}{3}$ de españoles, excluyéndose á los franceses, y prohibiendo que se tomen de La-Luisiana. *Se aprobó con las siguientes adicciones:* Que no se permita la emi-

gracion á los jóvenes sujetos al alistamiento, durante la presente guerra: que no se les exijan diezmos ni contribucion alguna por espacio de 10 años: y que el gobierno protexa á los españoles de las provincias disidentes que quieran emigrar á Texas. — El Sr. Antillon propuso si convendria establecer una audiencia en Cádiz. — La comision de legislacion propuso por punto general la dispensa de pruebas á los militares que fuesen condecorados con la cruz de Carlos III.

Cádiz 17 de noviembre.

Se nos ha proporcionado ver el diario de Plymouth de 13 del presente, en que se dice que el 12 por la noche se supo por aviso telegráfico, que el almirante Young habia tenido una gloriosa batalla naval, cogiendo al enemigo diez baxeles, é inutilizándole otros dos; cuya noticia excitó el mas vivo gozo en todos los habitantes de Plimouth y de Dock. Se supone que la esquadra enemiga derrotada fué la del Texel ó la de Scheldt, ó acaso ámbas combinadas. (*Diario de la Coruña.*)

Parece que el corso pide millones de francos y centenares de miles de esclavos para nueva carnicería. Dice que él solo basta; que la Francia ha sido abandonada por los aliados; pero que no importa; que se presenten pronto otros 3000 franceses y tendrán el honor de ser degollados por la ambicion de un aventurero corso, hijo bastardo de una infame prostituta, y el mas exécrable de los tiranos; y este es el que consienten los franceses á la cabeza de su gobierno!

Se saben noticias de París hasta el 3: un artículo de Francfort del 29 pone el 26 al corso en Fulda, pero las cartas particulares ponen ya sus restos de ejército á la izquierda del Rhin, y los regulan aun en 1000 hombres (!!), calculando la pérdida de los tres últimos dias de destrozo en 1000 muertos, heridos ó prisioneros, 300 piezas, mas de 2000 carros y 18 generales. Tambien se hallaba de la

Hegada del corso á París pidiendo mas *carne*, pero que la juventud francesa no quiere mas matadero; y para apaciguar conmociones en Bretaña.

Noticias recibidas por cartas particulares de sugetos fidedignos.

Con fecha de 17 del actual en Tolosa se dice: Bayona está para entregarse. Se ha hecho entender al Lord Wellington que sino se permite saqueo, se le entregarán por los bayoneses dos millones, y á cada soldado una peseta y doble racion en el dia de la entrada, y que se admita este ofrecimiento.

Mexico 22 de mayo.—El 31 de marzo fué atacado el pueblo de Medellin donde se hizo fuerte un grueso de insurgentes, los cuales fueron pasados á cuchillo, tomandoles un cañon de fierro de á 4, montado en una ridícula cureña y dos estandartes de damasco encarnado viejo con el retrato de la Virgen de Guadalupe y en uno de ellos un águila, de papel recortado, á los pies de la Virgen.

Idem 6 de junio.—El 12 de mayo por la noche abandonaron los insurgentes el fuerte del Cerro del Gallo cerca del real de Tlalpujahuá, abandonando su artillería, municiones, víveres y otra multitud de efectos, una fábrica de fusiles, fundicion de cañones y una excelente máquina para barrenar aquellos. Desde el 5 estaban á su vista nuestras tropas y se le batía, aunque con desventaja, por no estar dominado por parte alguna. — El fuerte es de figura oblonga con 7 baluartes, que cruzan sus fuegos, unidos con cortinas: tiene su foso y las cuevas de los parapetos estan aspilladas. — El 7 fué batido un cuerpo de insurgentes que venia á su socorro, causandoles una pérdida de 100 muertos y 4 prisioneros, entre ellos un coronel llamado Ibarra.

Jalapa 27 de junio.—Ha llegado un numeroso convoy de Veracruz, escoltado por solos 85 hombres, dexando burlados á los insurgentes con la mayor gloria de las armas nacionales.

Ultramar. — Cartagena 6 de setiembre. — El gobierno (*lea-se desgobierno*) ha recibido por extraordinario las siguientes noticias. Izquierdo que con 1500 hombres defendia á S. Carlos evacuò aquel punto luego que viò nuestras tropas: fué perseguido y derrotado en Tiraquells. Bolivar entró el dia 2 en Valencia para entrar el 4, ó el 5 en Caracas. Todos los europeos, llegados últimamente á Venezuela han sido degollados por el ejército de la union!!!
(*Times.*)

Noticias del Pais.

Mañana á las 4 de la tarde saldrá correspondencia para Mahon.

En la loteria extraordin. de ayer salieron 73-90-88-35-31.

En la calle de S. Jayme casa del Oliveret se pagan las ganancias de dicha loteria desde las 8 á las 10 de la mañana, y desde las 2 à las 4 de la tarde.

En la administracion de correos de esta ciudad está de venta la Constitucion Política de la Monarquia española á razon de 8 reales de vellon.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto de Palma:

De S. Feliu en 2 dias el Laud del patron José Ravell catalan, con corcho.

De Tarragona en 3 dias el Laud del patron Antonio Mayol mallorquin, con vino.

Teatro. El viernes 31 de diciembre de 1813 se representará por la compañía cómica de esta capital, á beneficio de los pobres enfermos del Sto. Hospital General, una primorosa funcion que dará principio con una pieza en un acto titulada: *la Esposa amable*, á esta seguirá (despues de la sinfonia oriental) la acreditada opereta del Califa de Bagdag ó sea el *Bondocani* adornada con su correspondiente aparato, comparsas teatro, y brillante orquesta.

Concluida se baylará un padedú nuevo asiático, y dará fin el primoroso y divertido saynete de magia titulado el castigo de la soberbia.

IMPRENTA DE VILLALONGA.